

NUEVA LUZ

ÓRGANO DE LA FEDERACION LOCAL DE TRABAJADORES

Decenario Socialista

Redacción y Administración: CASA DEL PUEBLO

Precios de Suscripción

En Valdepeñas 1'50 pesetas
cuatrimestre, y fuera, 1'75.

Precio del ejemplar

10 céntimos

No se devuelven los originales, ni se mantiene correspondencia. De los artículos responden sus autores.

Hacia el Socialismo como única solución

Es innegable que el mundo marcha hacia el Socialismo; transformando con ininterrumpida intervención, lo mismo en los casos adversos, que en los favorables, instituciones y conceptos de índole económica, jurídica y política, que vendrá a reorganizar la Sociedad en una base de justicia y equidad.

Querer cerrar los ojos a la realidad del momento, es una equivocación imperdonable, criminal e inhumana, aunque quieran demostrarlo formando partidos fascistas-dictatoriales, que el pueblo, no deben ignorarlo, no tolerará aunque para ello tuviera que lanzarse a la calle. Y deben saber los explotadores de la libertad y de la conciencia del pueblo, que si éste se lanza algún día a la calle, porque las circunstancias le obliguen a ello, no se parará en respetos de quien no los merece, como hizo el 14 de Abril. En cualquier circunstancia que presente o futuramente se presentará, haría la verdadera revolución que ansía, la que, sin duda alguna debió hacerse en su día, la que hubiera evitado las constantes hambres a que nos han sometido al pueblo, como tampoco se atreverían a seguir la obra de «boicoteo» que tienen establecida contra el régimen. ¿Qué hicieron en aquellos días inolvidables y sublimes de la proclamación de la República, los borbónicos plutócratas y demás semilla? Escondirse, ¿verdad? ¿Pues no echen tantos humos que el pueblo, está muy cansado de sufrir y pudiera algún día tomarse la justicia por su propia mano, y entonces no sabemos hasta donde se podría llegar y qué harían con sus verdugos!

No podemos negar que el nuevo Estado, dentro de sus posibilidades y en la medida que la economía permite, procura elevar el nivel moral e intelectual de los trabajadores, base que es de indiscutible valor para el futuro y para que los trabajadores, llegado el momento, puedan incautarse totalmente de los resortes de gobierno y producción.

La creación de cooperativas de consumo y trabajo, no tiene otro fin que la preparación del pueblo para poco a poco llegar a la socialización del trabajo, industria y comercio. Realización que puesta, ínfimamente desde luego, está dando halagüeños resultados de interés social.

Con el Socialismo desaparecerá el vicio, el fanatismo, la holgazanería y la explotación del hombre por el hombre. Lucha que el mundo viene sufriendo, y que, a todo trance, quiere limpiarse de ella, sabiendo que como única solución para conseguirlo es el SOCIALISMO.

CASAS BARATAS

Política sanitaria de viviendas

La vivienda insalubre es el más trascendental de todos los problemas sanitarios. A él quisieramos atraer la atención preferente de los higienistas y de los políticos, porque no hay a la presente planteado a los Ayuntamientos españoles otro de mayor importancia social.

No haría falta insistir sobre la influencia extraordinaria de la vivienda insalubre en la propagación y desarrollo de numerosas enfermedades que merman considerablemente la vitalidad de la raza, que inutilizan valiosos elementos de producción y que obligan al Estado y a las Corporaciones a cuantiosos dispendios para sostener la lucha contra estas enfermedades entre las cuales es la tuberculosis la más perniciosas; no haría falta insistir si la preocupación sentida en todo momento por intensificar esa lucha hubiera ido siempre acompañada por la de mejorar las condiciones higiénicas de la vivienda. Desgraciadamente, no ha sido así. El problema de la vivienda insalubre está planteado en España tanto en el medio urbano como el rural. En el campo la vivienda, por la escasa ventilación de sus habitaciones, por el deficiente aislamiento del suelo, por los rudimentarios sistemas de evacuación de excretas, por la proximidad de cuadras y corrales y por la falta o contaminación del agua de abastecimiento suelen ser el único factor de insalubridad, sobre todo en las regiones donde las condiciones climatológicas son inmejorables—lo que es frecuente en nuestro país—y donde la alimentación y las costumbres son muy superiores, desde el punto de vista higiénico, a la de la ciudad.

En las grandes capitales úmanse

a la vivienda insalubre otras causas de enfermedad y depauperación, como son el aire viciado, la alimentación deficiente, el alcoholismo, el trabajo industrial en condiciones desfavorables, el hacinamiento, el ruido y la vida difícil y agitada. Ocupémosnos de Valdepeñas como urbe de menor importancia.

¿Cuáles son las dificultades que existen para llevar a cabo esta obra sanitaria? La escasez de viviendas, el injustificado y consuetudinario respecto a la propiedad y la falta de orientación de los Ayuntamientos hacia una política de viviendas, sobre un plan metódico y bien estudiado, que gravara lo menos posible el Erario Municipal.

La escasez de viviendas, debido al rápido y desproporcionado aumento de población urbana, causa primordial de la escasez, se refiere a las económicas, asequibles a la clase proletaria y aun de la clase media, porque la escasez no existe para las clases privilegiadas, que disfrutan de holgura económica suficiente para construir o pagar elevados alquileres. De la escasez se deriva el hacinamiento, de desastrosos efectos para la salud y la moral pública, y la subsistencia de viviendas rudimentarias insalubres, albergues de aduar, en barrios extremos.

El único medio de lucha contra la escasez es intensificar los Municipios la construcción de viviendas económicas; es decir, de las llamadas ultrabaratas y baratas. Las primeras harán posible la desaparición de las viviendas rudimentarias, cuya existencia, además de ser causa importante de insalubridad, constituye grave atentado contra la estética urbana, y con las segundas se podrán

BENGALAS

R. I. P.

¡No puede ser! A este paso se acaba la religión. Ya nadie les hace caso. (Puede que tengan razón).

Zingara, ejecutado poco ha en Nueva York, al infierno ha mandado al confesor. (¡Qué dolor!)

Porque antes había ateos que contra Dios predicaban; pero al llegar a ser reos de la Muerte, se cambiaban.

Ventan a su razón del Tenorio los versitos. «Un punto de contricción»... y a lo gloria derechitos.

Pero, ¡sí, sí! Ahora ya ni la gloria es el imán. Un cura a llevarla va, y lo mandan al... Canfrán.

¡Qué dolor, ver que se cae por su peso tanta farsa! (Es el tiempo, que nos trae nuevas cosas sin comparsa.)

Si, sería muy bonita y salvaría las almas; pero ya, tan viejecita, gana pitos, y no palmas.

Tanto imponer penitencias por pecados veniales, y hoy no tiene ya indulgencias ni para sus propios males.

¡Pobres ministros de Dios! ¡Pobres monjitas y hermanas! ¡Qué mal se portan con vos las huestes republicanas!

En las Cortes, cada día hay descomunal contienda, por la enorme tontería de quitaros la prebenda.

(El mundo se descarría siguiendo la mala senda.)

K' Rrasco.

sustituir los numerosos inmuebles desprovistos de condiciones higiénicas y que no son susceptible de saneamiento. A todo lo cual debe preceder el registro o empadronamiento sanitario de viviendas.

Nuestro Concejo tiene presupuestadas para construcción de un grupo de 32 casas baratas 60 000 pesetas. A nuestro juicio son bien pocas o por lo menos insuficientes para resolver el problema de la escasez de la vivienda. Pero por algo se ha de empezar. Y pensando donde deban ser construidas, por ignorarlo, preguntamos. ¿Ha pensado el Ayuntamiento construir sobre los solares de las casas derrumbadas o que amenazan ruina? Pues debe hacerlo si de veras vela por la belleza y estética urbana, a la vez que se realiza el empadronamiento general de los inmuebles dedicados a vivienda. Esta obra de empadronamiento, por virtud de lo que se determinan las principales características de aquellas, rinde desde su iniciación el beneficio de descubrir numerosos defectos sanitarios subsanables e imponer su corrección, lo que equivale a mejorar las condiciones higiénicas de centenares de viviendas, además de precisar verdaderamente focos de insalubridad, ya previstos por los coeficientes de mortalidad de las estadísticas demográficas locales.

Lea **NUEVA LUZ**

INTERROGANTE

¿Cuándo se abarata el pan?

Tantas veces vamos a insistir acerca de la carestía de este artículo de primera necesidad que, a fuerza de tanto remachar el clavo, indudablemente, parodiando a alguien, cuando nos demos cuenta vamos a convertirnos en panaderos. A quienes debía interesar la cuestión tal vez no les ocurra lo propio. Pero aunque demos en hierro frío nos vemos obligados a ser machacones.

Por las autoridades se convocó a una reunión de fabricantes panaderos y representación por la Asociación Obrera y Comité Ejecutivo de la Federación Local de Trabajadores, que se celebró en el despacho de la Alcaldía, sacando de ella los «pies fríos y la cabeza caliente», como vulgarmente se dice. Y tenemos que decir que esta no es la forma más adecuada de resolver el problema, por no satisfacerlos ni bastarnos el que los elementos patronales nos presenten estado de cuentas, ni es posible averiguar así el coeficiente de beneficios que pueden obtener los fabricantes en la elaboración de pan, ni el coste aproximado de las materias primas. Si hay a quienes pueda contentar esto, a nosotros no nos satisface.

Se afirma de que el asesoramiento técnico prestado por los obreros de la industria, no se ajustaba a la realidad. Cierto. Se ahogan en un charco de agua los que tal cosa dicen. Pero ¿es que no hay otros medios de conseguir el abaratamiento del pan? ¿No se puede contener y poner coto a la avaricia y afanes mezquinos de luego de los patronos panaderos?

Nosotros creemos que sí. Y por creerlo así, vamos a exponer lo que, a nuestro juicio, debía hacerse como solución más viable y eficaz: Primero. Dirigirse a la primera autoridad civil de la provincia, en demanda de que ordene a la Junta Provincial de Abastos, una información sobre la industria de panadería, harinera y molinería, para ver si es posible una revisión en los precios de la mercancía que elaboran. Segundo. Si el informe de la Junta Provincial no es satisfactorio, debe realizar cerca del señor gobernador la autorización, y si los fabricantes se niegan, incautarse de las fábricas municipalizando la industria. Es decir: IMPONER SU AUTORIDAD. Y tercero: lo que consideramos más eficaz puesto que se lamenta de la falta de informe técnico: Solicitar de la Federación Nacional de Artes Blancas el desplazamiento de unos delegados técnicos que controlen la fabricación y si del resultado acusara una ganancia superior a la normal, tendría la demostración plena del egoísmo de unos fabricantes desaprensivos y podría obrar en consecuencia.

EGOISTAS, NO

No; no somos ni queremos ser egoístas los que nos desvelamos por mejorar la condición de quienes trabajan, siendo nosotros trabajadores. Combatimos la desigualdad por ser tal, y no por la condición de sus víctimas; queremos suprimir o por lo menos atenuar, el dolor, no por ser nuestro, sino por ser dolor; tanto como a unos hombres de la angustia de ser explotados, ansiamos libertar a otros de la infamante y terrible vergüenza de ser explotadores.

Esperamos que llegue un día en que nadie querrá vivir a costa del sufrimiento de sus hermanos y en que todo ser nacido preferirá el azadón del campesino o la herramienta del menestral al látigo del cómitre. En vez de tener hijos enfermizos, desequilibrados orgánicamente por un deporte absurdo y estéril, se querrá criar organismos robustos, que canten trabajando, en vez de gimotear rompiendo juguetes. Se considerará más venturoso haber engendrado una mujer que una muñeca, y más que las mejillas pintarrajeadas de «Mimi» agradarán las naturalmente rosadas de la «Dorotea» de Goethe, que sabe guiar la simbólica yunta, con la ajada al hombro los pies desnudos y el corazón limpio de perversidad. Lo que, en suma, queremos no es disfrutar de esos goces ficticios que proporcionan el «cabaret» y las mesas de «bacarrat», si no disfrutar la satisfacción plena de haber entrevistado un mundo mejor, en el que el trabajo no será suplicio (porque su parte aniquiladora la harán las máquinas, que serán de to-

dos), si no grata y útil recreación, y en que, compartido por todos, en vez de signo de servidumbre, será emblema de fraternidad.

No pensamos en destruir, si no en crear; no en rebajar, si no en ensalzar; no en sembrar odios, si no en hacer germinar afectos. Y sinceramente crememos que laboramos, no solo por las víctimas, si no por los mismos verdugos.

Satán

Nota de la Administración

Rogamos a nuestros camaradas y suscriptores de provincias, que habiendo vencido el tercer trimestre de vida de nuestro decenario, y para la buena marcha administrativa, es necesario que a la mayor brevedad se nos remita el importe de sus suscripciones.

Los giros al Administrador, compañero Juan Antonio López. Casa del Pueblo. Valdepeñas (Ciudad Real).

Contribuciones

Teniendo esta Recaudación abierta la cobranza voluntaria del primer trimestre de los pueblos que comprende esta Zona hasta el día 3 de Abril próximo, se advierte a los contribuyentes de este pueblo que así mismo pueden satisfacer sus cuotas sin recargo alguna el indicado día.

El afán de la hora...

COMPREHENSION

La Internacional Socialista ha hecho público un manifiesto que es la clave del dolor proletario en este ciclo histórico de cruenta reacción capitalista. Pide la unión de todos los proletarios olvidando antiguos rencores y rencillas pasadas, porque el Fascismo, que es la unión de todo el bloque capitalista, alza la sombra dura de sus garras por allende y aqñende las fronteras. Lo que pide en síntesis es un poquito de comprensión. Si los propietarios del mundo entero se parasen un momento tan solo a meditar en sus posibilidades revolucionarias, esta comprensión estaría rápidamente lograda. Acá en España por ejemplo. Tenemos la Unión General de Trabajadores, la Confederación Nacional del Trabajo y los Sindicatos autónomos comunistas. Claro es que se nos pueden aducir dos cosas. La primera que no es para nosotros angustiosa, la llamada que hace la Segunda Internacional, porque no nos agobian problemas tan complejos como los latentes en el centro de Europa. La segunda, que si bien la Unión General y los Sindicatos comunistas, en lo que de socialista y comunistas tienen, pueden quizá unirse para llevar a cabo determinados fines, no sucede así, con el sindicalismo, en pugna completa con nuestro programa. Pero los distinguos de programa, aunque sean tan fundamentales como este, no afectan por regla general a la clase trabajadora. Son obras de minorías que se mueven en los cuadros directores. Si a la Confederación, prescindiendo de sus jefes que son cosa perdida para la causa revolucionaria, se la pudiere llevar por senderos de capacitación y serenidad, prescindiendo de la inútil violencia, es seguro que recabaría en nuestros cuadros con relativa facilidad. Esto se ha visto palmariamente, en determinados lugares donde la violencia fracasó por cualquier causa. Así las cosas, quienes se imponen después, son los hombres de valía que han interpretado acertadamente un programa y una táctica. En nuestro campo nos hallamos bien equipados de esto. Si la masa trabajadora se convenciese de que la redención suya ha de comenzar por una unión fervorosa de toda ella, se habría dado un gran paso en la causa revolucionaria. Esto, con cautela al principio, es lo que pretende hacer la Internacional Socialista, en tales tómporas de angustia como las que atravesamos. Todo es saber ir creando en las conciencias un poquito de comprensión.

Serrano Poncela

Expoliadores sin conciencia

Al intaurarse la República y sacudir el pueblo el oprobio de una monarquía, merced a las elecciones que nos libró de ella, derrumbando el predominio de las viejas oligarquías españolas, elevamos al Concejo una mayoría edilicia. Pero no había transcurrido una semana en que tomaron posesión, los elementos republicanos con los cuales se formó la conjunción, arrepentidos de las prédicas demagógicas con que engañaron a sus electores, traicionando los compromisos de honor contraídos, no tardaron en enrolarse a las derechas y fomentar el reaccionarismo para impedir que la clase trabajadora logre librarse de la explotación de que es objeto por la burguesía.

Al trabajador no le sirven de nada sus fuertes brazos, fuentes de riqueza y producción, porque no son suyos. No puede hacer uso de su voluntad ni de su conciencia. Y si hace, ¡desgraciado de él! Es bárbaramente sitiado de hambre. Así son todavía muchos pueblos: el que domina, el cacique; el que vive y triunfa, el burgués. Los brazos de los trabajadores nada valen; los hijos de los trabajadores no tienen derecho a la vida; las mujeres y las hijas de los trabajadores víctimas de la rapacería de cualquier señorito que les roba la honra. ¡Cómo sino tuvieran bastante con robarle al trabajador el fruto de su sudor! Si un obrero, acuciado por la necesidad de su hogar, roba un pan con que alimentar los anémicos cuerpecitos de los suyos, se le llama ladrón y se le encierra por las leyes al servicio de la burguesía, mientras se da carácter de probidad y honradez a tanta quiebra y agio escandaloso en que se suma la canallota capitalista. Así es el mundo burgués: por donde quiera que lo mires, explotación, injusticia y tiranía. ¡Siempre así! ¡No! ¡Siempre fué así; pero es preciso que no siga siéndolo!

¡Trabajadores! ¡Despreciad los halagos que os hace la burguesía! ¡Os roban vuestro sudor y quieren robaros también vuestra libertad, vuestra conciencia y vuestro bienestar, para restaurar lo que jamás debe volver! ¡Retroceder nunca! ¡Avanzar siempre!

Desde el advenimiento del actual régimen todo sigue igual, aun no se ha conseguido anular el despótico predominio del cacique solapado y rastrero: sin reparar en sacrificios ni importarle lo mal que se invierten los fondos municipales, los mangoneadores concupiscentes de nuestro Concejo crean sueldos innecesarios para retribuir a sus lacayunos servidores, acostumbrados a vivir del favoritismo de la política de campanario. Esto como maniobra electorera—que de todo hay—es una arma propia de seres tan mezquinos, como supone la creación de plazas retribuidas con 3 000 pesetas anuales, sin justificación posible, aunque ellos digan lo contrario.

En la primera quincena de Enero del año en curso, el Sindicato de Obreros de la Tierra de esta localidad en unión de una comisión de labradores y propietarios de terrenos de este término municipal, se concertó un contrato colectivo de trabajo, en una de cuyas cláusulas se comprometía a dar trabajo a los incluidos en él y el cual ha sido infringido por la clase patronal, a pesar de las muchas reuniones celebradas para evitar el conflicto. Ellos seguían dando trabajo a quienes les daba la realísima gana e incluso a costa del Erario Municipal se creó un cargo que paseando por Madrid y otros puntos cobra el exorbitante sueldo de 2.000 pesetas.

La clase obrera de todas las artes y oficios, que tantos sinsabores y perjuicios ha sufrido durante muchos siglos, debe responder a nuestra firme y serena actuación, engrosando nuestras filas, para luchar con eficacia contra el absurdo régimen capitalista que a todos nos oprime; y al grito de ¡Viva la Unión General de Trabajadores! ¡Arriba el baluarte de la justicia y la igualdad social! ¡Abajo los privilegios!

Agustín Trujillo

Calzada de Calatrava, marzo 1933.

Lea y propague el semanario socialista, NUEVA LUZ.

Picotazos

El partido de Acción Republicana, ha tomado el acuerdo de no admitir en sus filas a aquellos elementos que pertenecieron a la U. P. y al somatén; los que ya estén adscriptos deben declararlo y el que lo oculte será dado de baja. ¡Muy bien señores de Acción Republicana! Así es la política verdadera y así podrá ese partido adquirir y sostener su solvencia y responsabilidad, y no imitando a los demás partidos, salvo honrosas excepciones, que se están incrementando de todo lo indeseable de la política, de lo más nefasto de los tiempos borbónicos, sólo por el ansia de gobernar (?) ¡Alerta republicanos históricos, imitar esa conducta! ¡Incapacitar para siempre a los politicastros, que hacen de la política su negocio!

Los trabajadores de la contrata en la Compañía de ferrocarriles de M. Z. A. han sido cazados incautamente. (De Valdepeñas) ¡son muy altruistas y filántropos sus jefes (!) les han subido el sueldo sin pedirlo, sólo porque se han organizado! ¡Habilidades que se tienen! ¿Prevalecerá esa habilidad? ¡Los interesados tienen la palabra! Esos señores jefes les dicen a estos obreros que los dirigentes de la organización les están envenenando, y que son muy ignorantes, ¡muy ignorantes! ¿verdad? pero no tanto para dejarse engañar por ellos, éstos agradecen la recomendación que les hacen de que estudien más; pero a ellos se les puede recomendar que no sean tan ¡vivos!

Si tanto estiman a esos trabajadores, para qué establecen bases que les prohíbe hacer reclamaciones de derechos precedentes. ¡Señores que somos ignorantes, pero... no tanto como para recordarles a ustedes que ese pacto no puede tener vigor con arreglo a la Ley!

Dicen que no existe Jurado Mixto de esta industria, y sin embargo en el pacto hacen constar que una copia será entregada al Jurado Mixto. ¿Entonces en qué quedados en que hay o que no hay?

Nosotros no queremos que sigan ignorando, si ello es cierto, que lo dudamos. Seguro que lo saben demasiado, pero hemos de decirles que existe Jurado Mixto, y que se titula, «Jurado Mixto de Industrias Ferroviarias, Mozos de Comercio, Transportes e Industrias».

¿Se han enterado? ¡Pues a otra cosa y mucho cuidado que no silenciaremos nada! ¡eh!

Las damas catequistas, siguen su campaña y por lo que vemos se han apresurado tanto en hacerse su propaganda, que si por casualidad las elecciones se retrasan, han perdido un tiempo precioso que dará también tiempo para ver el desengaño de a quienes engañaron.

¡Señoras damas de estropajosa, ustedes que son casi todas burguesas, por qué no hacen sus propagandas a base de socorrer la necesidad y el hambre, del cual son culpables sus privilegios egoístas de tantos hogares!

¡Más humanidad y menos beatifiquero que con su proceder un tanto censurable, está corrompiendo la religión, que no sienten nada más que superficialmente!

Al señor Lerroux, ya parece que no le interesa gran cosa el gobernar (!) solo desea que se vayan los socialistas, no aduciendo otras razones, que de que están haciendo política socialista. ¿Pero no juzgan ustedes una tontería de la de mayor calibre, esa razón? ¿Qué política querrá que hagan los socialistas? ¡Señor ex emperador del Paralelo, que de usted no espera el obrero, el trabajador, el hambriento su emancipación, su mejoramiento de clase, la esperan de los socialistas, y por ello la clase obrera eligió sus 117 diputados socialistas, para que a la Constitución se le diera y a las leyes se les dé el mayor matiz socialista! ¡No divague y siga incrementando su partido con todo lo indeseable, llegará día, quizás no muy lejano, si no se muere antes, que vea los deseos del pueblo. Que son socialistas.

En España quiere o se trata de formarse el partido fascista. El Partido Socialista y la Unión General de Trabajadores, han tomado sus precauciones al fin de evitar su formación. El pueblo todo debe prepararse a dar la batalla si llega el momento, antes que permitir llegue lo que existe en Alemania, nos jugaremos el todo por el todo, la vida inclusive.

Démonos cuenta de los crímenes que se están cometiendo, secuestrando a destacados socialistas, para martirizarlos fieramente, asesinando a líderes comunistas y robando a diestro y siniestro esos señoritos que componen las huestes fascistas.

Antes que permitir esto, el caos; por lo mismo estaremos en pie de guardia para interponernos ante ese bándolerismo, plaga de asesinos y criminales, acaparadores de la libertad.

¡Abajo y muera el fascismo! ¡Viva el Socialismo!

El Banco de España

La necesidad de nacionalizarlo

Mientras el Banco de España no esté en manos del Estado por completo, el poder del Estado no es más que una ilusión. Esto sucede con la República pequeño burguesa actual. Su poder está limitado a la voluntad del Banco de la plutocracia. Es de imperiosa necesidad la total nacionalización de este Banco. Sin él, el Estado no es más que una ficción. Es el Banco de España el que posee los resortes de la vida estatal. Poseyendo su control, si i ingerencias de ninguna clase, buena parte de su crisis actual podría solucionarse, pero sin el control de él el boicoteo a toda consigna progresiva continuará acentuándose. Es imposible nacionalizar la banca privada, cuando la llamada nacional depende del poder y voluntad del conjunto oligárquico español.

Por eso y antes que nada es preciso pedir la nacionalización del Banco de España. Cuando el Estado posea su control podrá conocer el mecanismo de la vida económica por el cual el capitalismo hace efectivo el control del Estado. La nacionalización del Banco de España no debe ir acompañada de ningún aparato: un simple decreto y al mismo tiempo decretar la intervención de la Banca privada para conocer concretamente los objetivos del capitalismo, sus negocios, como efectúan los enormes beneficios y dar la intervención de estos Bancos, principalmente a los sindicatos de empleados de la Banca, para que constantemente se tenga conocimiento de sus planes.

Veamos como se concentra el capital en España con esos ejemplares que derivan del mismo Banco de España.

La primera potencia bancaria de España de carácter privado es el Banco Hispano Americano. Este Banco que está unido con el grupo Herrero, tiene el control económico de Asturias. En el Banco de España está representado por Ignacio Herrero Collantes, marqués de Aledo; y malas lenguas dicen que su abogado, el principal naturalmente es Melquides Alvarez. Su capital desembolsado son 90.000.000 de pesetas, muy lejos del capital con que trabaja. Controla gran número de sociedades industriales. En donde los negocios son provechosos los Bancos se llevan la mejor parte, sin exceptuar ningún aspecto productivo. Ellos centralizan la producción y organizan su distribución.

Hasta hace poco este Banco vivía un poco apartado de la política, interviniendo en ella, mejor dicho, por medio de sus abogados o valiéndose de los empréstitos para presionar. Recientemente, muy poco antes del cambio de régimen, adquirió el periódico «El Sol» cuya actividad política fué en principio de carácter derechista y de apoyo al terceto Maura Alvarez-Lerroux; posteriormente se ha puesto franca y decididamente al lado de Azaña. Es la concentración gran capitalista y feudal de carácter reaccionario.

Los Lerroux Alvarez-Maura encontrarán por medio de ese Banco fácil influencia en los medios financieros si conquistan el poder lo mismo que ha conquistado Azaña con su permanencia en la dirección del Estado.

Si consideramos al marqués de Aledo como un representante clásico del

BANCO HISPANO DE EDIFICACIÓN

Entidad legalmente constituida con arreglo a las Leyes vigentes.

Edificio propio: Avenida Eduardo Dato, 16. MADRID

Mediante el pago mensual de una módica cuota, se puede adquirir un capital para edificarse, o adquirir construída una casa-habitación; podrán mejorarse fincas, cancelar hipotecas, adquirir terrenos agrícolas; pudiendo los comerciantes e industriales solicitar préstamos-anticipos para ensanchar sus negocios o emprender otros nuevos al dos por ciento de interés anual, concediendo un plazo largo para amortizar.

Para toda clase de informes visitad en el HOTEL DE LA PALOMA a D. Mateo Sánchez

No deje Ud. de visitar los

Calzados IDEAL

podrá comprobar la novedad de sus modelos y sus

Precios sumamente económicos

SEBASTIÁN BERMEJO, 4

capitalismo asturiano ligado a los intereses más heterogéneos y sirviendo de ligazón entre el Banco Hispano Americano y los grupos agro financieros catalanes, vascos, castellanos y andaluces hemos de señalar su adaptación al sistema simifudal a pesar de su origen burgués.

He aquí por qué la imperiosa necesidad de la nacionalización del Banco de España y todas las demás Bancas privadas Mientras el capitalismo tenga en sus manos los resortes del oro, la clase trabajadora, la que todo lo produce, tendremos que aguantar y sufrir las inclemencias de la dominación capitalista.

Miguel Rojo

MOVIMIENTO OBRERO

Convocatorias

Gremio de Jornaleros

Por la presente se convoca a todos los asociados a Junta General Ordinaria que se celebrará hoy sábado 25 del corriente, a las nueve de la noche, sea cualquiera el número de asistentes que concurran, por ser en tercera convocatoria.

Por la importancia de los asuntos a tratar se ruega la más puntual asistencia.—La Directiva.

Agrupación Socialista

Se convoca a todos los afiliados a Junta General Ordinaria que se celebrará mañana domingo 26 del corriente, a las ocho y media, en primera y única convocatoria por requerirlo la urgencia de los asuntos a tratar.

¡Compañeros! ¡No faltéis!—El Comité.

Gremio de Gañanes

Por la presente quedan citados todos los asociados a Junta General Ordinaria que se celebrará mañana domingo 26 del actual, a las tres de la tarde, para tratar asuntos de sumo interés.

Se encarece la puntual asistencia.—La Directiva.

Gremio de Vinicultores

Se convoca a todos los obreros vinicultores a Junta General Ordinaria que se celebrará el próximo martes 28 del corriente, a las nueve de la noche, para tratar el orden del día fijado en tablilla.

De todos los compañeros esperamos no dejen de concurrir.—La Directiva.

Sobre la denuncia del señor Madrid Penot

Como obreros nobles y conscientes de nuestra misión, e informados sobre la denuncia que en nuestro número anterior publicamos contra don Carmelo Madrid Penot, por certificación librada por el Gremio de Jornaleros, donde así consta, dicho patrono no ejerció represalias con sus dependientes porque pertenecieran o no a la Casa del Pueblo, ya que actualmente casi todos sus obreros pertenecen a esta Asociación.

Lo que en aras de la verdad nos es grato publicar, lamentando haber sido sorprendida la buena fe de uno de nuestros redactores, toda vez que por el apresuramiento con que se hace esta clase de trabajos, a veces no se puede controlar por la dirección antes de enviarlos a la Imprenta.

Evidentemente, vistas las explicaciones del señor Madrid Penot, él no ha tenido nada que ver en esto, sino varios obreros inconscientes que decían a otros obreros federados que el señor Madrid no les daba trabajo por pertenecer a la Casa del Pueblo, guiándoles el propósito de tener ellos más trabajo, pues si había muchos, como es lógico, terminarían antes.

Crónica Municipal

Sesión ordinaria en segunda convocatoria del día 17 del actual

Bajo la presidencia del señor Grande, por ausencia de nuestro camarada Antonio Ruiz, y asistiendo nuestros compañeros Abad de la Torre, Villahermosa, Ballesteros y Serrano, y la mayor parte de la mayoría «radical» se abrió la sesión a las seis y media.

Fué aprobada el acta de la sesión anterior.

Se da cuenta de un escrito de los médicos titulares, solicitando se aumente el número de médicos de la beneficencia o de lo contrario se reduzca el padrón de beneficencia, por no poder atenderlo en condiciones este servicio.

Intervienen varios señores concejales, diciendo la presidencia que se tiene dicho a los médicos que cuando vean una persona que por su posición económica no deba estar incluida en el padrón de beneficencia den cuenta a la Alcaldía, para retirar la tarjeta, y a propuesta del señor García Rojo, se acuerda desestimar este escrito, porque a juicio de los señores concejales estos médicos no tienen tanto trabajo como indican en su escrito.

La construcción del pabellón de infecciosos del Hospital Municipal, se adjudica al único postor, Gabino Guzmán Abad.

El Ministerio de Instrucción Pública dirige un escrito al Ayuntamiento preguntando si está dispuesto a costear un Colegio subvencionado de 2.ª Enseñanza, que empezaría a funcionar desde el próximo curso escolar. Con este motivo se da lectura a un escrito de nuestro compañero Serrano, el cual dice es conveniente para esta población tener un centro de Segunda Enseñanza. Se acuerda vaya una Comisión compuesta por Ruiz, Grande, Serrano y el señor Santamaría, a visitar el Colegio de Puertollano, para ver su funcionamiento y gastos de mobiliario.

Después de otros varios asuntos de menor importancia, el señor Interventor da lectura a las cuentas y facturas, que son aprobadas.

En el turno de ruegos y preguntas, el señor Rodríguez Ruiz, pregunta a la presidencia si no puede bajarse el pan, por estar más caro que en ningún sitio de la provincia. Grande le contesta diciendo que la baja del pan no depende del Ayuntamiento ni de la Alcaldía, si no de la Junta provincial de Abastos, la cual tiene la misión de regular el precio de las harinas y del pan, y que tanto el Alcalde como él, en sus viajes a Ciudad Real o por teléfono, siempre han interesado del señor Gobernador la baja de este artículo, contestando el señor Gobernador que cuando se demuestre con datos exactos que los fabricantes tienen una ganancia fabulosa, él está dispuesto a ordenar la baja del pan; pero mientras esto no se haga, no se puede bajar. Grande termina diciendo que si el señor Rodríguez Ruiz tiene interés en que se baje el pan, también lo tienen ellos, y que a ellos no se puede culpar de que esto no se haga. Interviene el «flamante radical» Sr. Ruiz Cejudo, diciendo que la clase obrera que es a quien más interesa la baja del pan, no respira y está de acuerdo con el señor Rodríguez Ruiz, en que se debe bajar. Contestan a este señor los compañeros Villahermosa, Abad de la Torre y Grande, demostrándole que la clase trabajadora se interesa más que ellos por esto.

Y no habiendo más asuntos de que tratar, se levantó la sesión a las ocho y cuarenta minutos.

Nuestro comentario

Tenemos que empezar por felicitar a los señores ediles, por el acuerdo de desestimar el escrito de los médicos, por no tener razón ninguna, como se le demostró diciendo que existen hoy varios especialistas y

centros que antes no existían, y encima vienen lamentándose del mucho trabajo, y si hoy ha aumentado el padrón de beneficencia, es debido al paro porque Valdepeñas atraviesa. Nos parece muy bien que se hagan cuantas revisiones sean necesarias y que el que no tenga derecho a disfrutar de la beneficencia, se le dé de baja; pero también nos parece muy bien que los señores médicos cumplan bien con su cometido y no con brusquedades, como hasta no otros ha llegado el rumor de que lo hacen algunos facultativos.

El asunto cumbre de la sesión, a juicio nuestro, fué el promovido por el señor Rodríguez Ruiz, sobre el asunto del pan. Este señor decía a gritos en el salón de sesiones que los accionistas de Panificadora, por cada acción de 50 duros, repartían anualmente 20 duros, palabras textuales de este concejal, y nosotros decimos que esto es necesario se diga delante de los representantes de Panificadora, y no para ganarse el aplauso de la galería, como a juicio nuestro pretende este señor.

Por lo que respecta a la desastrosa intervención del señor Ruiz Cejudo, y apesar de que nuestra minoría ya se lo dijo en la sesión, tenemos que decirle que la clase obrera, respira más que ellos, puesto que hemos celebrado varias reuniones con la clase patronal panadera y nada hemos conseguido, y que muy pronto se le ha de presentar ocasión al señor Ruiz Cejudo, para demostrarle a esta clase patronal que se puede bajar el pan, y entonces veremos si lo dice igual, pues nosotros que no somos accionistas no podemos en las Asambleas generales que estas entidades celebran a final de cada ejercicio, pedir que en vez de repartir esos grandes dividendos, se baje el pan, pero ustedes, representantes de la clase capitalista, si lo pueden hacer, pero claro se les ve el juego, que consiste en que cuatro obreros inconscientes le den un aplauso al tratar este asunto, para luego si hay alguna alteración de orden público, cargárselo a la minoría republicano-socialista.

Señores Rodríguez Ruiz y Ruiz Cejudo, juego limpio es lo que queremos nosotros y ya veremos si ustedes se enfrentan con la clase patronal panadera como nosotros lo hemos hecho y continuaremos haciendo, cuando sea necesario como en este caso concreto.

J. A. L.

Antonio Fernández

GRAN PELUQUERIA

Dupuy de Lome, 65 (antes Mediodía)

Servicio esmerado

Señoras y caballeros

¡Automovilistas!

Más de 2.000 piezas de recambio para todas las marcas de coches y camionetas.

Ochenta por ciento de economía. Compra de automóviles viejos para el desarme.

Eliseo Calatayud

Veracruz, 37. Valdepeñas

Se compra y vende maquinaria usada, prensas viejas y toda clase de hierro viejo.

Loza, Cristal, Porcelana. Precios increíbles.

Panificadora de Valdepeñas

S. A.

Fábricas de Harinas por Cilindros en Valdepeñas

Santa Cruz de Mudela y La Solana

Casa central: Valdepeñas (C. Real)

Aguas Potables

de Valdepeñas S. A.

Capital: 1.000.000 de pesetas

Seis de Junio, 35

VALDEPEÑAS (Ciudad Real)

Crisis económica mundial

Dos interrogantes tengo en pie, a los que con una sola afirmación se le contesta. De un lado, si debe la clase trabajadora coincidir en adoptar medidas proteccionistas? o, por el contrario, ¿debe declararse abiertamente librecambista?

Transcribiremos, en primer lugar, lo que entiende por proteccionismo Marx: «El sistema proteccionista —dice en «El Capital»— fué un medio artificial para fabricar industrias, para expropiar a los trabajadores independientes, para capitalizar los instrumentos nacionales de producción y de subsistencia y para abreviar con la fuerza el paro de la forma medieval de producción a la moderna». Y en segundo lo que representa el libre cambio: «Es la libertad del capital. Es el capital que, abatidas las banderas nacionales, asegura un campo más libre de acción a su desarrollo».

Tengamos en cuenta, antes de inclinarnos a un lado u otro, conceptos que puede servirnos de norte para el fin que perseguimos. A tal efecto nos fijaremos en lo dicho por Marx respecto a uno y otro sistema, para «el proteccionismo», que «es por lo regular una medida conservadora» y en cuanto al «librecambio obra como fuerza doctrinaria. Destruye las viejas nacionalidades y lleva hasta los extremos el antagonismo entre el proletariado y la burguesía. El librecambio acelera la revolución social».

Teniendo estos antecedentes, tanto de un sistema como de otros, propios en la economía burguesa, debemos observar si el momento es propio—dentro del estado y lugar—de inclinarse hacia uno y otro camino.

Si protegemos la industria nacional tendremos excesos de trabajadores, ya que al producir normalmente tendría un exceso de productos.

Si recibimos productos de todos los lugares protegemos toda la industria, logramos dar salida a los mercados extranjeros de los productos, y, por tanto, existirá una lucha entre los capitalistas de distintas localidades, la que será aprovechada por la clase trabajadora para dar efectividad a lo dicho por Marx en el «Discurso sobre el librecambio», de que éste acelera la revolución social.

Para final, hemos de agregar que en las actuales circunstancias, en las que todos los Gobierno de tipo burgués siguen tomando medidas proteccionistas, la clase trabajadora debe levantarse en favor del librecambio con todo el impetu necesario para dar fin al régimen, destruyendo los dos sistemas propios, como decíamos antes, del mundo capitalista.

Curioso

En todos los comicios electorales que se celebren, hay que dar la batalla a la reacción y al ciquismo. Todos los trabajadores intelectuales, industriales, mineros y del campo, tienen un importante papel que cumplir, y éste es el de aplastar a los elementos reaccionarios y clericales enemigos de las clases trabajadoras, para de esta forma ir consiguiendo nuestras aspiraciones de transformación social y llegar a la implantación del Poder político del proletariado asentado en la cultura del pueblo, que es la más grande enemiga de todas las clases burguesas y de todos los parásitos del régimen capitalista.—LAVERDE.

¡Trabajadores! NUEVA LUZ, te defiende política y sindicalmente de tus enemigos los capitalistas y la Prensa reaccionaria sostenida por éstos.

Cinema "La Confianza"

HOY, Sábado, la gran película

Caras olvidadas

por CLIVE BROOKS

Mañana, Domingo, la magnífica superproducción sonora, en 9 partes, por la bellísima artista DANIELE PAROLA

Amores de media noche

PENSIÓN SERRANO

Propietario: DOMINGO SERRANO
TELEFONO

Amplias habitaciones para familias, baño, aguas corrientes, todo confort

ATOCHA, 38, 1.º

MADRID

LA FLOR de la MANCHA Casa Bernardo

Confitería, Pastelería y Repostería—Vinos y Licores de las mejores marcas—Especialidad VINO BERNARDO

Seis de Junio, 45 :: VALDEPEÑAS

FELIX SANCHEZ MAROTO

Perito Aparejador

PERITACIONES :: PROYECTOS :: DIRECCIONES de OBRAS

Verónica, 22

VALDEPEÑAS

Agrarismo

LEY DE JURADOS MIXTOS

Se viven en los presentes momentos por el sufrido campesino horas trágicas, de intenso y doloroso dramatismo; instantes angustiosos de lucha por la existencia, en los que como compensación a su austera vida de trabajo, los dueños y señores del agro español, enriquecidos ilícitamente con su sudor y su ignorancia, con su cerril y sistemática oposición, se aprestan, en apretado haz, a impedir que el obrero del campo convierta en riqueza nacional, con su esfuerzo tenaz y perseverante, los miles y miles de hectáreas de terrenos que yacen en el más suicida de los abandonos. Pero no es esto solo. La burguesía rural hace todo lo posible por evitar que el campesino despierte y se de cuenta de la explotación de que es víctima, declarándose enemiga acérrima de la política de reivindicaciones sociales en que se halla orientada la revolución española, aunque de tipo genuinamente burgués.

Lo de menos para la clase explotadora es que se legisle, acostumbrada durante la monarquía a que la legislación fuera letra muerta; lo que le encoleriza y le pone de mal humor es que se lleve a la práctica. La contrarrevolución encarnada en las huestes reaccionarias acaudilladas por Lerroux se han declarado, en sus apetencias monogámicas de Poder, enemigas de la legislación social y, por ende, de las clases trabajadoras, a las cuales no debe sorprender las actitudes de elementos que no se sonrojan llamándose republicanos. La lucha social se presenta cruenta, porque se trata de ir derrumbando privilegios que amparó un rey felón y perjuro, haciendo que la propiedad cumpla una función social y, naturalmente no se han de dejar, así porque sí, arrebatarse privilegios, y es necesario que el campesino viva alerta contra las maniobras de la reacción, comprendiendo que la revolución no se improvisa, si no que hay que sentirla, manteniéndola en el corazón y con la inteligencia.

La República, sin que esto sea Jauja, porque la verdadera libertad no será posible mientras subsista la esclavitud económica, con introducir en el medio rural leyes como la de Jurados Mixtos, ha puesto en manos del campesino una poderosa arma contra sus opresores, pero con o sin ella no podrá luchar adecuadamente si no está complementada con la cultura. ¡Cuánta legislación se está desaprovechando por falta de capacitación!

Dicha Ley en su artículo 3º y en apartado a), al referirse a las atribuciones conferidas a los citados organismos, determina: «Determinar las condiciones de reglamentación del trabajo, fijando la retribución, los horarios y el descanso, las condiciones de la alimentación y el alojamiento de los obreros que están a jornal seco, las horas extraordinarias, la jornada, los despidos, la colocación de los obreros parados de cada localidad, la forma de contratación y todas cuantas materias u objetos de contrato puedan regular las relaciones entre los patronos y los obreros agrícolas».

Sin prescindir de la huelga como arma revolucionaria, la masa obrera organizada, para resolver las cuestiones sociales, no tiene necesidad en la mayoría de los casos de recurrir a movimientos, en los que quebranta no solo la economía de la industria, con su paralización, si no la suya propia. Decir esto es castrar el espíritu revolucionario de las masas

como suponen determinados demagogos de «extrema izquierda»? ¡No! Nosotros lo que repudiamos son motines callejeros aislados en los que se sabe de antemano que se va al fracaso y en los que se derrochan estérilmente energías que es preciso conservar para cuando suene la hora de la justicia social, derrumbar al capitalismo; nosotros, aunque digan lo contrario, no titubaremos cuando sean movimientos generales del país, que nos conduzca al tan ansiado triunfo. Veremos si ese momento llega, donde están tantos revolucionarios de opereta.

La ley que comontamos tiene otro aspecto, y es: que mediante ella se pueden concertar contratos colectivos que mejoren paulatinamente las condiciones del trabajo. El contrato colectivo supone reglamentación previa de las condiciones en que el trabajo se realiza. Duguir, eminente tratadista de Derecho, ha dicho de él que «es una categoría jurídica nueva y absolutamente extraña en los cuadros tradicionales del Derecho civil. Es una convención-ley que regula las relaciones de dos clases sociales».

Aun sin salirnos del marco capitalista, las condiciones en que el agente humano alquila su fuerza de trabajo no deben ser unilaterales, no es justo dependa de la exclusiva voluntad del patrono; la colectividad, el Sindicato, convirtiéndose en fortaleza la débil posición económica del obrero aislado, es el llamado a representarle, precisando en su nombre todas y cada una de las condiciones indicadas. Que el contrato de trabajo adquiera cuanto antes consideración de objeto de museo. Y entonces llegaremos con paso firme y sin peligro de retroceder a la democracia industrial. Creado el órgano en su día ha de asumir la dirección de Empresas y fábricas surge apremiante la necesidad de su capacitación a fin de que no haya penetración abusiva de la democracia por incompetencia».

Trabajo de gestión colectiva en el taller y en la gleba, enlazados entre sí y con la cooperación de consumo. Gradual, pero continua nacionalización o municipalización según convenga, de los grandes instrumentos de producción, que estando en manos de una minoría hacen posible y cruel la explotación del hombre por el hombre. Tales son en síntesis los afanes y empeños del Socialismo. Demostrando en ellos capacidad y decisión, a nadie será dable poderlos contener. Pero hace falta lo mismo en el terreno político que en el económico, aptitud y cultura, lo que se supone jerarquía. Es necesario convencer a la clase productora de que las revoluciones no son eficaces haciéndolas solo el corazón si no son impulsadas por el cerebro; que ser revolucionario no consiste en ser chillón y alborotador si no, consciente y sereno, capacitándose calladamente para arrancarle el Poder público y los instrumentos de trabajo a sus usurpadores.

Emiliano Rivera

¡Trabajadores! NUEVA LUZ, te defiende política y sindicalmente de tus enemigos los capitalistas y la Prensa reaccionaria sostenida por éstos.

CINE IDEAL

Mañana Domingo,

El rey frívolo
por Adolphe Menjou

AVISO

El próximo número saldrá el día 1 de Abril.

Aguas Potables de Valdepeñas S. A.

CONVOCATORIA

La Junta General Ordinaria se celebrará el domingo dos de Abril, a las tres de la tarde, en el salón de sesiones del Ayuntamiento.

De conformidad con el artículo 27 de los Estatutos, los libros y justificantes están a disposición de los señores Accionistas, en el domicilio social, todos los días laborables, a las horas de oficina, durante quince días antes de celebrarse la Junta General.

El Consejo de Administración.

Camarada:

Si quieres que NUEVA LUZ prospere, es necesario que te pongas a cubierto en tu suscripción y mandes un donativo, para este fin.

La enseñanza de las ciencias

Para que la enseñanza de las ciencias pueda tener sobre el pensamiento y la acción una eficaz influencia, se necesitan por parte del maestro las más grandes precauciones para no caer en uno de estos extremos: el racionalismo simplista o el misticismo.

Importa mucho que el niño comprenda que las cosas no pueden esclarecerse de una vez; que es posible que el hombre no llegue jamás a una completa claridad que siempre quedará algo en la oscuridad. Pero al mismo tiempo hay que enseñarle por la Historia, que este horizonte de tinieblas va siempre disminuyendo, y que es imposible asignar un límite infranqueable a esta conquista empezada en los albores de la Historia y que continúa sin término.

No hay una barrera precisa donde comience el dominio del misterio, de lo irracional, una muralla donde deba ir definitivamente a chocar impotente el pensamiento científico.

Se acusa en estos tiempos a la ciencia positiva de todo interés moral, y se ha dicho que no es aprendiendo las leyes de la caída de los cuerpos o las funciones fisiológicas como sabemos la manera de conducirnos con los otros hombres. Este reproche es injustificado: sin hablar de la ciencia de las cosas morales, que ellas también pueden entenderse de una manera positiva y son aptas para guiar al hombre a la acción, las ciencias del mundo material no dejan de desempeñar un papel importante en la formación del carácter moral.

Si la vida moral estuviera separada toda entera hacia un mundo sin relación ninguna con el mundo material, entonces las ciencias que tuvieron esto último no podrían ayudarnos a comprender bien ni a practicar bien nuestros deberes. Pero el universo es uno; la actividad moral tiene por fin seres superiores al individuo, pero naturales, como los minerales o seres vivos; estos son las sociedades. Las sociedades forman parte de la Naturaleza; no son más que un comportamiento separado, especial, complicado, y, por tanto, las ciencias de la naturaleza física pueden prepararnos a comprender el reino humano y proveernos de nociones justas y de buenos hábitos intelectuales que podrán servir para dirigir nuestra conducta.

Aviso al público

NUEVA LUZ se vende en los quioscos de la Plaza de la República y calle del Seis de Junio, (esquina a Pi y Margall).

FEMENINAS

A LA MUJER

A tí, mujer, dirijo estas mal trazadas líneas, con el peregrino objeto de atalayar ante tu menguada visión sociológica, los mil tropiezos a que te hallas expuesta al penetrar, origen de todo germen, en el dilatado y difuso campo sindical y político; antes de verte envuelta en los vertiginosos vaivenes de los opuestos contrastes ideológicos, en tu incipiente vida ciudadana.

Porque has de saber, que lo que fuiste hasta aquí para el hombre, fué el preciado objeto donde recrearon su ansiosa mirada, ante la bella perspectiva de un amor o pasión más o menos sentida; el delicado bibelot que sostienen entre sus manos, para luego quizá truncarlo por motivo de odio u olvido; la oculta materia inflamable en fin, donde quemaron gustosos la insana lujuria de encontradas pasiones, en aras de una bestialidad insatisfecha.

Es hora ya, que comprendas, que lejos de ser el lúbrico regalo con que la vida pródiga, ofrenda a tu semejante el varón, eres el complemento metódico que en buena hora le lega a los humanos la sabia naturaleza.

Es hora ya, mujer, de despertar del letargo en que te hallas sumida y darte perfecta cuenta de que no estamos ya en el siglo de las tinieblas para que exista en tu cerebro esa ponzoñosa creencia en la que a través de los siglos de su predominio político en España te tuvieron fanatizada y tuvieron buen cuidado de hacerte conservar esos traficantes de la ley de Cristo, que siempre le han vendido hundiéndose en más grosero materialismo, llamándose después espiritualistas. Comtempla lo que ellos dicen ser templo de Dios, convertido en mercado envilecedor y atrofiador de conciencias, y verás como generalmente es un edificio suntuoso, con su riqueza arquitectónica, en cuya cúspide tremola una cruz desafiante al espacio, como queriendo dominar al mundo; pero alza la vista aun más y observarás como por encima del símbolo de la religión, se alza el pararrayos creado por la inteligencia del hombre, encarnación genuina de la ciencia que ha de redimir a la humanidad.

Examina la Historia y observarás en ella como el bajo clero se ha preocupado mucho del culto y poco de la moral cristiana; el alto clero ha practicado mucho la política y poco la religión; el clericalismo ha sido siempre enemigo de cuanto representa justicia y libertad; siervo del capitalismo y enemigo del menesteroso.

Para poner una muralla al progreso, tuvieron sus seminarios y sus cátedras en las cinco partes del mundo y así pudieron hacer suyas todas las inteligencias esclarecidas y desviarlas de ese cauce natural en que el hombre camina en pos del progreso y de la civilización. Los hombres más eminentes y consagrados a las ciencias, tales como Galileo, Miguel Severi, etc. cayeron bajo su férula inquisitorial.

Inventaron el infierno para sacarle dinero al rico quien, durante su agonía, se mostraba dádivo con la Iglesia comprando con oro la entrada en el cielo; y la gloria para amansar al pobre pidiéndole resignación con la injusticia social bajo la promesa de unos goces en la otra vida, de que carecía en ésta. Por espacio de siglos han tenido derecho a esclavizar, todos los bonetes habidos y por haber lo pusieron al servicio del tirano, a cambio de privilegios, y así de esta forma tan solapada como rastrera han acumulado riquezas incalculables, mientras que a la puerta de sus templos o sinagogas dejaban morir de hambre al paria; lejos de predicar la fraternidad entre todos los seres humanos, alentaban los odios entre los hombres arrastrán-

dolos a lochas fratricidas; ba invadido territorios a sangre y fuego donde quiera que no había fe y en el lugar más alto se alzaron a clavarse una cruz. Este su historial, por donde quiera, que le mires mujer, regueros de sangre.

Se nos reprocha de querer destruir la familia; se pretende igualmente que nosotros deseáramos instituir la comunidad de las mujeres. La mentira no puede ser mayor. Lo que nosotros afirmamos es que lo contrario de toda comunidad de mujeres, de toda explotación sexual, de toda injuria, es decir, el amor ideal, formara en la sociedad socialista la base de toda unión, que es solamente en esta sociedad donde el amor podría prevalecer. ¿Qué vemos hoy? La falta de resistencia que opone la mujer, encerrada hasta hoy en el hogar, y que no tiene más que ideas confusas acerca de la vida pública y de la fuerza de la organización; esta falta de resistencia es tan grande, que el patrono puede osar pagarla constantemente salarios que no bastan para su sostenimiento y enviarla a buscar en la prostitución el complemento indispensable. Bajo el régimen de producción capitalista la prostitución es inevitable, porque es producto de la desigualdad económica y por ende, de la injusticia social. Los defensores de esta sociedad nos reprochan la comunidad de mujeres, siendo ellos los que la ponen en práctica.

Mujer: También nos tildan de enemigos de la familia porque te liberamos del yugo que representaba el precepto legal que hacía indisoluble el vínculo matrimonial. Ellos si que son enemigos de cuanto representa justicia y libertad, teniéndote encerrada en el hogar, sin leyes ni amparo alguno, autorizando al hombre a rodearse de amantes, mientras que tú, pobre mujer, si eres desgraciada en tu matrimonio, por incompatibilidad de caracteres de ambas conyugues u otra circunstancia, no podías rehacer tu vida y si la fatalidad te arrastraba al adulterio podías ser asesinada sin incurrir en responsabilidad por el marido como leoninamente establecía el artículo 438 del Código penal.

Recurren, por tanto, a la falsedad y la mentira, armas propias de seres mezquinos cual son ellos, cuando dicen que han liberado espiritualmente a la mujer. ¿Cuándo y cómo? Y si ellos han votado la concesión de los derechos políticos y ciudadanos a la mujer es porque confían en captar su conciencia por medio del confesionario, en la esperanza de retrotraer a España a los tiempos de oprobio de la monarquía.

Mujer: Tú, que fuiste siempre el gallardo sirón que flamea a todos los vientos, en todas las épocas e ideas serás el luminoso faro que proyecte en tus primeros pasos, la luz y la razón de ser, de la moderna democracia.

Una joven simpatizante

Rafael García Madrid

Procurador

Cobros, créditos y particiones de herencias, asuntos judiciales y extrajudiciales.

Bataneros, I VALDEPEÑAS

LA CATEDRAL

Bar "Angelillo"

VERMOUHT-CERVEZA

APERITIVOS VARIADOS

DE TODAS CLASES

Plaza de la República.-Valdepeñas

MENDOZA, impresor. - Valdepeñas.